DOMMANGET J.-L., 1987.- Etude faunistique et bibliographique des Odonates de France.-Collection Inventaires de Faune et de Flore, fasc. 36 - Secrétariat Faune Flore, Muséum National d'Histoire Naturelle, Paris., 283 pp.

DOMMANGET J.-L., (Coord) 1994.- Atlas préliminaire des Odonates de France. Etat d'avancement au 31/12/1993.- Coll. Patrimoines Naturels, Vol 16.- Paris SFF/MNHN,

SFO et Min. Env., 92 pp.

FATON J.-M., 1987.- Les libellules de la Drôme.- Sympetrum, 1: 23-30.

FATON J.-M., 1995.- Les libellules de la chute de Logis-Neuf.- Association Athéné, 6 pp.

FATON J.-M., 1996.- Les libellules de la chute de Donzère-Mondragon. Association Athéné, 13 pp.

GRAND D., 1995. Fragments odonatologiques. Sympetrum, 8: 17-23.

LADET A., 1996.- Contribution à l'atlas des sites d'intérêt écologique de la chute de Donzère-Mondragon. FRAPNA Ardèche, Etude de la Compagnie Nationale du Rhône, 35 pp.

PAPAZIAN M., 1988.- Contribution à l'inventaire de la faune odonatologique de Provence.

Martinia, 4 (4): 91-96.

ZANNONI C., 1991.- Histoire de migration.- Sympetrum, 4/5: 67-70.

Brève communication

Epitheca bimaculata (Charpentier, 1825) dans le département de l'Allier (Odonata, Anisoptera, Corduliidae)

Le 9 juin 1996, je prospecte un étang à Paray-le-Frésil dans le nord de la Sologne bourbonnaise dans le département de l'Allier. Vers douze heures, par beau temps ensoleillé et chaud, une P d'Epitheca bimaculata (Charpentier, 1825) s'approche de moi à quelques mètres. Elle porte au bout de l'abdomen relevé un amas d'œufs, comportement caractéristique chez cette espèce. Je la saisis dans mes jumelles alors qu'elle longe la bordure de l'étang. Je la perds plus tard alors qu'elle est harcelée par d'autres Anisoptères. Cet étang est dans sa majeure partie entouré par une forêt de chênes. Il présente peu de végétation aquatique (jones). Une recherche d'exuvies le 16 juin s'avère négative pour cette espèce.

Le 15 juin 1996, fort de mon observation à Paray-le-Frésil, je décide de rechercher l'espèce sur l'étang de St-Bonnet-Tronçais, situé en forêt de Tronçais, dans le nord-ouest de l'Allier. Pour ce, je parcours le milieu de l'étang en pédalo, ce qui me permet de voir dans de bonnes conditions un d à moins d'un mètre. J'avais toujours supposé que cet étang forestier avec d'importantes fragmitaies pouvait abriter cette espèce, mais je n'avais jamais réussi à le prouver. Il est vrai que j'avais à chaque fois recherché cet insecte du bord de l'étang, où les d ne stationnent guère. Quant à la recherche d'exuvie, je l'ai essayée tant en 1995 qu'en 1996 et ceci sans résultat.

Découverte dans des départements proches de l'Allier: Nièvre (ORIEUX, 1989 Martinia, 5 (3): 67; CLAVIER et al., 1995, Nature Nièvre, 3: 1-10) Indre (MALE-MALHERBE et DEBERGE, 1993, Martinia, 9 (4): 86) et Creuse (MORELON, 1996 Martinia, 12 (4): 111). Il n'est pas étonnant qu'Epitheca bimaculata soit présente dans l'Allier, au moins dans le nord du département. Simple découverte ou extension de l'espèce, la question reste posée! Toujours estil que sans une recherche orientée directement sur cette espèce je ne l'aurais pas observée.

par Dominique Brugière 39, rue Sidi-Brahim, F-03200 Vichy, France